

教育目標

自ら学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子

飯小は、この教育目標を理念に、「**共に育ち、共に生きる 地域の学校**」を目指します。

学校だよ

上越市立飯小学校

明治9年8月17日開学

R7.12.22



第8号

子どもたちの一生懸命な取り組み、ご家族や地域の皆様のご理解とご協力、学校職員の努力が一体となり、2学期も充実した教育活動を行うことができました。学習成果発表会やRUNランチャレンジ会、学習参観や各学年のPTC活動等では、子どもたちと時間を共有し、子どもたちを励まし、認め褒めてください、ありがとうございました。また、毎日の教科学習や総合的な学習の時間等で、見守ったり一緒に考えたりし、子どもたちを認め褒めてくださったおかげで、様々な力が身に付くとともに、「一人一人のかがやき」が増していくことを感じた日々でした。皆様のご協力に感謝申し上げます。

◆◇◆『かかわり合ってつくる』『一人一人のかがやきづくり』を合言葉に！◆◇◆
☆人権教育、同和教育の学習参観 12月3日（水）

& いじめ見逃しゼロスクール集会 11月27日（木）

& 人権教育講演会 10月30日（木） から

学習参観では、全学年が、それぞれの発達段階やこれまでの学習の積み重ねに合わせて教材を選定し、人権教育、同和教育の学習を行いました。いじめ見逃しゼロスクール集会では、生活委員会が中心となって取り組んだ「飯小学校いじめ見逃しゼロスローガン」の発表や各クラスの「いじめゼロ宣言」の紹介、県の「いじめ見逃しゼロキャラバン隊」からシンガーソングライターの鈴木太郎さんをお招きしての講演会を行いました。人権教育講演会は、飯小・東本町小・大町小の6年生と城北中全校生徒が集まり、全国で講演会をされている大湾昇さんを講師に迎えて行われました。

どれも、差別やいじめをしない、見逃さない、許さない心を育む大切な取組です。加えて、日々の子どもたちの言動から、特別な行事や活動だけでなく、日常生活の中で、互いを大切にしようとする心を育む大切さを痛感しています。



「飯小学校いじめ見逃しゼロスローガン」の発表

講師の大湾さんの「差別は、その人がどんなに努力しても変えられない、変える必要がない部分を、悪意をもって、もしくは悪意がなくても攻撃すること」「学校は、誰かを追い込まないと楽しくない場所なのか」「いじめられた子は一生覚えている」「人権について学び、本当のかっこよさって何かを考え、格好いい大人になってほしい」という話の重みをかみしめる日々です。

☆冬休みだからこそ、家庭や地域で【認める言葉の褒め褒めシャワー】を！

冬休みには、家庭での手伝いや仕事に取り組むことを推奨しています。これは、子どもたちの自己有用感を高める大チャンスです！冬休みは、大掃除や雪かき等、子どもたちが頑張れる手伝いや仕事がたくさんあります。お子さんと一緒にを行い、家庭の仕事をやって見せたり教えたりし、お子さんに任せてみてください。始めは上手にできないかもしれません。その中でも、取り組んだことを褒め、できたことを認め、「やってくれて嬉しいよ」「助かったよ」などの気持ちを伝えることで、子どもたちは次のレベルに進む力を蓄えます。地域の皆様にも、雪かきやごみ出し等の仕事をしている子どもや地域の活動に参加している子どもを見かけたら、「頑張っているね」「おうちの人が喜ぶね」「参加してくれて嬉しいよ」等の【認める言葉の褒め褒めシャワー】を掛けさせていただけます。

よいお年をお迎えください。新年もよろしくお願いいたします。

◆◇◆『かかわり合ってつくる』『一人一人のかがやきづくり』を合言葉に！◆◇◆
=「メディアとのかかわり」について=

当校も、世の中で話題になっている「子どもたちの長時間のスマホ使用による睡眠不足や依存症状」「ネット上のアプリ内でのゲームに関するトラブル」等について、同じ状況があります。

第2回「かがやき☆飯ね！週間」の結果は、「メディアの決めた約束を守る」77.9%となり、第1回の81.4%よりマイナス評価です。また、先日行った児童アンケート「おうちの人と決めたメディアの約束を守っていますか」82.8%、保護者アンケート「ご家庭では、お子さんと決めたメディアの約束を守れるように一緒に取り組んでいますか」63.6%と、子どもたちとおうちの方の捉えには大きな差があるようです。

特に、「ゲームに関するトラブル」の話は、どの学年の子どもたちからも聞かれます。お子さんがどのようなゲームをしているか（R 指定は守られているか）、どのような遊び方をしているか（お子さんが勝手にアイテムの譲り合いや課金はしていないか）、遊ぶ時間帯（真夜中、早朝に友達とつながっていないか）や遊んでいる合計時間（1日に何時間）等は、ご家庭で把握されているでしょうか。

冬休みも3学期も、子どもたちが、健康面でも友人関係の面でも、気持ちよく毎日を過ごすことができるように、今一度、メディアの使い方について話し合っていただきたいと思います。

■□■『一人一人のかがやきづくり』を合言葉に！■□■

*敬称略

☆第20回 上越信金小学生図画展覧会

銀賞 4年 銅賞 1年 2年

個人名は、保護者
配付用、地域回覧用
のみ掲載します。

☆令和7年度 新潟県競書大会

準特選 毛筆の部 2年

☆第20回「前島 密とふれあう」ふれあいハガキコンクール

秀作 6年

☆第50回「ごはん・お米とわたし」作文・図画コンクール

図画の部 最優秀賞「北陸農政局長賞」 6年 「輝くお米の収穫」

入選 4年 「田植えの始まり」

学校奨励賞 上越市立飯小学校

☆いきいきわくわく科学賞2025（第61回新潟県児童生徒科学研究発表会）

奨励賞 3年 6年

☆第44回 全国児童画コンクール

優秀賞 6年 入選 4年

=1月の予定=



12月25日～7日（水）冬休み

8日（木）3学期始業式

ICT支援員来校日

9日（金）校内書初め会

2限：1・3・5年

3限：2・4・6年

13日（火）校外学習（5年2組）

14日（水）校外学習（5年1組）

委員会活動（5・6年生）

15日（木）フッ化物洗口

避難訓練

16日（金）スクールカウンセラー来校日（PM）

19日（月）かがやき☆飯ね！週間（～23日）

学校司書来校日

22日（木）フッ化物洗口

23日（金）PTC活動（6年生）

27日（火）2限：学習適正検査

（1・3・5年）

28日（水）委員会活動（5・6年生）

ICT支援員来校日

29日（木）フッ化物洗口

30日（金）雪遊び教室（1・2年生）